

ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN AÑO 2024 DE LA COMISIÓN ASESORA PRESIDENCIAL PARA LA INTEGRIDAD PÚBLICA Y TRANSPARENCIA

I. ANTECEDENTES GENERALES:

Dando cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto Supremo N° 14 de 2018 que crea la Comisión asesora Presidencial para la Integridad Pública y Transparencia (“Comisión”, específicamente en el inciso tercero del artículo 5, se celebró la segunda sesión del año.

II. DETALLES DE LA SESIÓN:

1. Lugar: reunión telemática por plataforma teams
2. Fecha: 04 de julio de 2024.
3. Hora de inicio: 16:00 hrs
4. Asistentes:
 - Subsecretaria General de la Presidencia, señora Macarena Lobos Palacios.
 - Comisionada señora Karla Carrizo Acevedo, del Ministerio del Interior y Seguridad Pública.
 - Comisionado señor Eduardo Baeza Palacios, del Ministerio de Salud, acompañado de Gabriela Duran.
 - En representación de la comisionada del Ministerio del Trabajo, señora Carla Brunaud
 - En representación de la comisionada del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, señora Daniela Silva.
 - En representación del Director del Sernac, señora Fernanda Cavada
 - En representación de la Comisionada del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, señor Carlos Aguilar Muñoz.
 - Secretaria Ejecutiva de la Comisión para la Integridad Pública y Transparencia, señora Valeria Lübbert.

III. CONTENIDO:

Se inició la sesión con el saludo de la Subsecretaria, quien mencionó la agenda de temas a abordar en la sesión.

Valeria Lübbert, Secretaría Ejecutiva de la Comisión, presentó el avance de cinco áreas en que se ha concentrado la labor de la Comisión.

- **Respecto de la ENIP**, se informa acerca del primer encuentro de implementación de la estrategia que contó con la participación de más de 70 contrapartes institucionales. En dicha instancia se presentó el sistema de indicadores de avance, además de la entrega del informe de sistematización de la jornada. También se informó a las y los comisionados acerca del próximo lanzamiento del sistema de monitoreo y seguimiento, actividad que se realizará el próximo 18 de julio y que contará con la participación del Ministro Álvaro Elizalde, la Contralora (s) Dorothy Pérez y el subjefe de la División de Integridad y Anticorrupción de la OCDE señor Jesper Johnson.
- En los **Temas legislativos**, la Subsecretaria, informó de los proyectos de ley en trámite; Integridad Municipal, Transparencia 2.0, el proyecto que crea un Registro Nacional de Personas Beneficiarias finales y el que crea el servicio de auditoría interna de gobierno. Adicionalmente, se informa acerca de los proyectos ingresados en el mes de mayo que son, lobby 2.0, y el proyecto de ley en materia de prevención de conflictos de intereses.
- Sobre **Estado abierto**, los comisionados fueron informados respecto de las actividades desarrolladas durante la semana de Estado Abierto; Primer foro ampliado, conversatorio acerca del 6° plan de acción, el lanzamiento de la nueva versión de “Transparenta” y la feria de Estado abierto efectuada el día 30 de mayo en la plaza de la Constitución.
- Respecto al **Sistema de Calidad de Servicio y Experiencia Usuaría**, se destacó que es el segundo año de implementación. Se informó acerca del Estado de avance a junio de 2024, la elaboración de las guías metodológicas, los talleres de asistencias técnicas, el informe sobre los diagnósticos institucionales y los cambios propuestos para la formulación 2025.

- Como último punto de la tabla se informó sobre **UNCAC** y el nuevo desafío que Valeria Lübbert, Secretaria Ejecutiva de la Comisión asumió en el mes de mayo, aceptando la presidencia de la instancia, cuyo objetivo es consolidar a esta alianza como un actor fundamental, potenciar los grupos de trabajo y fortalecer la sustentabilidad de la ENIP.

Para finalizar, la Subsecretaría ofrece la palabra a las y los comisionados para resolver dudas o escuchar sus comentarios y/o sugerencias.

Eduardo Baeza, comisionado de Salud pide la palabra, y agradece la presentación, felicita a la secretaria ejecutiva por asumir la presidencia de UNCAC, y se despide de los asistentes ya que informa dejara el rol de comisionado.

La Subsecretaria Macarena Lobos y la secretaria ejecutiva Valeria Lübbert, agradecen el trabajo de Eduardo Baeza y dan la bienvenida a la nueva comisionada.

Se cierra la sesión.